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市民会館跡地でしたいこと（描く未来）。

1

どこの都市（まち）にもランドマーク（顔）が必要であります。大阪万博の前年(1969年)に開館
し、以来46年間多くの市民から親しまれてきた旧市民会館は、まさしく茨木のランドマークであり
ました。
そこは、多くの人が集い、芸術表現の拠点として様々な場面を創造し演出する場であるとともに、多
様な文化芸術の観覧・鑑賞や体験ができる出逢いの場でありました。
このことから跡地には、茨木のランドマークとして、人々が集い語り合う場、そして市民の文化芸術
活動の拠点となる市自前の拠点施設（ホール）は必然のものではないでしょうか。
現在、市には４つの中・小規模ホールがある。新たなホールはこれらの中核ホールとして位置づけ、
各ホールはその特徴を生かした施設として、それぞれを有機的に結び付けて、有効活用を図り、文化
芸術活動を通じて、心豊かな市民生活及び活力ある地域社会の実現をめざす市民活動の場となるよう
に期待しています。

2

現在の土地では狭くてコンクリートホールの建設は難しい。
ステージと楽屋は同じ階にあってほしい、大道具小道具を搬入するのにトラックが横づけできるス
ペース、広いエントランス、場内にエレベーター・エスカレーターを設置して高齢者・障がい者に配
慮してほしい。客席も1300～1500名は欲しい。
集客を心配する向きがあるが、”今、茨木市が面白い”と思える周辺の街づくりが大切である。市民
会館は文化の発信地として、文化を標ぼうする茨木市の顔になってほしい。
大学の協力を得て、ホールが借りられるようになっているようであるが、所詮大学の施設である。利
用についても、学生の利用を妨げないようにしなければならず。
大きな催しは、１・２年前から使用日を抑える必要があるが、学校行事を最優先してあげる必要か
ら、直前の申し込みになる、これでは計画が立たず利用できない。
大阪・京都の中間であって茨木市はベッドタウン化してきているのではないだろうか。良い音楽、舞
台芸術等は、市外に求めているように思う。他市と競うことはいらないが、茨木の独自性と、近隣都
市から茨木へ引き付けられる、モノが欲しい、文化面だけでなく、買い物まで、他市に求める傾向が
あっていささか、残念である。
商工会議所・観光協会・文化振興財団・国際親善都市協会・住みよい町づくり協議会他多くの団体が
機能的結びつきをもって、文化・教育の町らしい、都市に育ててゆきたいものである。その意味で、
市民会館跡地の利用については、分散する庁舎を集約して、南館を合同庁舎にして、（事前アンケー
トの記入例）で示されている多くの人が集える交流スペースにしてはどうかと思う。

3

どちらにしても市民会館の建設は必要であるので現在の市民会館跡地に再構築するか、他の地域で建
設するか、どちらかであると考えます。跡地に再度建設するならば、1000人収容できる規模のもの
を必要とするので、福祉文化会館、プールを含めての建築計画を立てるべきであり、他の場所にての
建築を考えるならば、阪急東側の駐車場の場所に市民会館他の関連施設、又商業施設も可能なものを
建設したらどうか。（官民同店ビル）

4
文化・芸術の中心となる様な施設が有れば良い。立命館の施設は価格が高いうえ交通（車の便、駐車
場）の面が悪すぎます。

5
・子供・障害・高齢者の防災避難施設を兼ねる構造物。
・障害者自立支援施設。重度身心障害者自立グループホーム。
・インクルージョン（多様な共生）に根ざしたスペース。

6
市民活動センターはぜひ市民会館（仮称）に設置していただきたい。多くの市民が様々な活動を実施
する拠点として旧市民会館の位置は最適です。

「市民会館100人会議」事前アンケート（市民会館跡地への想い）意見一覧



市民会館跡地でしたいこと（描く未来）。

7

・文化の都にふさわしい音楽ホールが必須。
・手直しで100年以上存在可能なシンボリックな建物
・子供達の情操を養うためには上質な音楽を聴かせる
・一流の音楽家やオーケストラがぜひ演奏したいと思わせるホール

8

本当は立地が良いのであの場所に再度市民会館を建設してほしい。
また、市の中心の場所なので地価に見合った有効な利用をしてほしい。
市内のいろいろ施設の再統合で、必要な施設を中心部に移し、そのあとの施設に児童や青少年の色々
な体験ができる施設があつたら良いなと思う。
また、スポーツ施設(野球場やニュースポーツ、スポーツクライミングなど)を増やして頂きたい。

9

JR茨木駅と阪急茨木市駅の中心にある場所なので、市内、市外から皆が楽しみに訪れたい施設が望
ましい。歳入を確保する為、宿泊施設（ビジネスホテル室程度）と併設した多目的ホール（スポーツ
（バスケットBリーグ）、コンサート、演劇等ができる）。大学等教育機関が多く、学会等の開催す
るには茨木、高槻には宿泊施設が少ない。茨木市は文化、スポーツ、学術の街のシンボルが相応し
い。

10

現在他市にあるのと同じような施設を作るより、普遍的にもの事を考える芸術を中心とした地域の交
流の場を提案します。これは他業種の交流も含め新しい起業を生み出すことなど、地域活性化に役立
たせられると考えます。市民活動の拠点・公益活動を主とした地域交流、今よりもっと気楽に交流出
来る、そして市民が集う場を提案します。

11

茨木市にはイベント会場が無くなったため、お隣の吹田メイシアターや高槻の現代劇場の遠くまで足
を運んで、多くの方が行事に参加しています。（交通の便がわるい点）
茨木市の中心部の一等地において、北摂一のユーアイホールを再建すべきです。一部には箱物はダメ
との声も聞かれますが、成人式・市P大会・謡曲大会・茨木市の諸行事等に他所の施設を利用して開
催しても（立命館は立命館）喜びは半減します。
茨木を愛し、茨木市の発展のために随所でご尽力された方々にとっては、茨木市のやかた（館）が生
涯市民の心の拠り所ではないでしょうか。茨木には三島府民センターや税務署等があり、まさに三島
の拠点茨木に、市民が集える処がないのが寂しい限りですね！

12 市民の憩いの場の広場として使いたい。



◇　無作為抽出した市民の方5,000人及び市ホームページでアンケート回答をお願いしたところ

　　652人から回答がありました。単純集計結果は以下のとおりです。

　　　　（集計件数：652件）

【あなたが市民会館跡地に描くキーワード】 【優先度１位にあげたキーワード】

順位 キーワード 票数 順位 キーワード 票数

1位 音楽会 198 1位 ホール 82

2位 ホール 186 2位 医療 50

3位 イベント広場 180 3位 その他 28

4位 発表会 148 4位 緑 27

5位 多世代交流 144 5位 多世代交流 26

6位 公園 142 6位 交流 25

7位 カフェ 139 7位 スポーツ活動 23

8位 緑 138 7位 イベント広場 23

9位 交流 128 9位 防災 22

9位 スポーツ活動 126 9位 保育 21

11位 市民活動 124 11位 市民活動 21

12位 医療 115 11位 音楽会 19

13位 生涯学習 114 13位 公園 18

14位 子どもの遊び場 111 14位 ショッピング 18

15位 飲食 108 15位 情報発信 15

15位 健康づくり 106 15位 社会福祉 15

17位 アート 104 15位 健康づくり 14

18位 屋上庭園 101 18位 発表会 13

18位 情報発信 99 19位 飲食 12

20位 防災 97 19位 子どもの遊び場 12

21位 ショッピング 89 21位 生涯学習 9

22位 社会福祉 85 21位 教育 9

23位 展示 84 23位 カフェ 8

24位 保育 73 23位 北摂１番 7

25位 若者支援 63 25位 屋上庭園 6

26位 広場 60 25位 アート 6

27位 貸室 57 25位 自習室 5

28位 観光案内 55 28位 広場 5

29位 子ども食堂 55 28位 歴史 4

30位 自習室 55 30位 就労支援 4

31位 教育 51 30位 子ども食堂 4

32位 天体観測 51 30位 ビジネス 4

32位 就労支援 47 33位 貸室 3

34位 親子交流 46 33位 財政負担 3

34位 子育て相談 45 33位 読書 2

36位 その他 45 33位 駐輪場 2

37位 北摂１番 43 33位 商業 2

38位 自立支援 41 33位 自立支援 2

38位 読書 39 33位 自己啓発 2

40位 ビジネス 34 40位 子育て相談 2

40位 自己啓発 34 40位 虐待防止 2

42位 歴史 33 40位 観光案内 2

43位 商業 32 40位 予防接種 1

44位 駐車場 32 40位 展示 1

44位 駐輪場 32 40位 天体観測 1

46位 保健指導 31 40位 定住促進 1

47位 足湯 27 40位 駐車場 1

48位 財政負担 23 40位 足湯 1

49位 農業 20 40位 消防 1

49位 予防接種 19 40位 若者支援 1

49位 虐待防止 19 51位 コンビニ 1

52位 起業 18 51位 保健指導 0

53位 消防 16 51位 農業 0

54位 コンビニ 14 51位 親子交流 0

55位 定住促進 13 51位 更地 0

56位 更地 3 51位 起業 0

「市民会館跡地活用に関するアンケート」の回答状況について



アンケートにご協力をお願いします 

 

問１ 「市民会館 100人会議」は有意義でしたか？ 

1． とても有意義だった ２． 有意義だった 

3． 有意義でなかった 4． とても有意義でなかった 

 

問２ 「市民会館 100人会議」は意見が言えましたか？ 

1． 言えた ２． やや言えた 

3． やや言えなかった 4． 言えなかった 

 

 

自由記載欄 

 

 

 

 

 

 

※ご意見等がございましたら、ご自由に記載してください。 


